

15 DE JULIO, 2015



PRIMERAS PLANAS



ALERTAN TRAS 30 MINUTOS



3 HIJOS DE *EL CHAPO*, EN LA MIRA DE LA DEA



EL MAYO ZAMBADA, DETRÁS DE LA FUGA DE *EL CHAPO GUZMÁN*



USÓ PÁJAROS Y DEJÓ UNIFORME EN FUGA



EL FBI Y LA DEA SE SUMAN A LA CAZA DEL *CHAPO*



EL CHAPO REVISÓ EL HOYO, CAMBIÓ DE ZAPATOS Y SE FUE



POR *ORDEÑA*, PEMEX PIERDE 50 MIL MDP



SE PUSO LOS TENIS Y HUYÓ EN 12 SEGUNDOS



PEMEX PREPARA NUEVO RECORTE



EL CHAPO HUYÓ EN 90 SEGUNDOS, SIEMPRE A LA VISTA DE LA CÁMARA



SE DESMARCA LA CNDH DE LA FUGA



LA CNTE AMAGA CON 'HURACÁN' DE PROTESTAS



¡ASÍ ESCAPÓ!



CAMINA, SE AGACHA... Y DESAPARECE



EL MUNDO DA LA BIENVENIDA A UN NUEVO IRÁN SIN ARMAS NUCLEARES

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

Entrega la **UPN** a 260 profesionistas

La **Universidad Pedagógica Nacional (UPN)**, unidad 321, llevó a cabo la ceremonia de graduación de 260 egresados de la sede Guadalupe de esta importante institución de educación superior. **(NTR Noticias.com)**

Presentan maestría para la intervención educativa en **UPN**

La **Universidad Pedagógica Nacional (UPN)** en Hidalgo presentó la maestría en Intervención e Innovación para el Desarrollo Educativo, un programa dirigido a profesionales de la educación para fortalecer la investigación educativa y proponer soluciones a los problemas y necesidades socio-psicoeducativas, explicó Antonio Zamora Arreola, coordinador de este posgrado. **(Criteriohidalgo.com)**

Denuncian represión en la Universidad Interserrana

Unos mil integrantes de la Federación Nacional de Estudiantes Revolucionarios Rafael Ramírez se manifestaron en la capital de Puebla para exigir la renuncia del rector de la Universidad Interserrana del Estado, Enrique Sosa Toxqui, a quien acusan de ordenar la represión de jóvenes que han solicitado mejoras en las instalaciones y de acosar a profesores adheridos a esa agrupación. **(La Jornada, p. 32-Estados)**

Dejan sin becas a niños y jóvenes de SLP

El colectivo Praxis Combativa denunció ayer que desde hace cinco meses mil 908 estudiantes de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí no han recibido la beca estatal para gastos de manutención, recursos que suman al menos 11 millones de pesos. Por su parte, el secretario de Finanzas del estado, Jesús Conde Mejía, dijo que las becas forman parte de la negociación salarial con el sindicato de trabajadores universitarios y que los recursos se liberarán cuando se llegue a un arreglo. **(La Jornada, p. 32-Estados)**

SEP

Maestros conservarán su plaza, asegura SEP

El gobierno federal, a través de las autoridades educativas, está vigilando que no se afecte a ningún maestro en sus derechos. Indicó Juan Leonardo Sánchez Cuéllar, delegado federal de la SEP en Tamaulipas. El funcionario precisó “aprovecho para decirle al magisterio de Tamaulipas que tenga absoluta confianza en la SEP. Esta es una invitación para que aprovechen estas oportunidades para mejorar sus ingresos a través de la profesionalización”. **(Excélsior, p. 12)**

Normalizan entrega de boletas en escuelas de nivel básico

La SEP informó que quedó normalizada la entrega de boletas de evaluación de los alumnos de los planteles escolares de educación básica, públicos y privados, luego de la sobredemanda en la captura de información por parte de las escuelas. A través de la Administración Federal de Servicios Educativos del DF (AFSEDF) la dependencia indicó que, con fundamento en la Reforma Educativa, se generó la necesidad de desarrollar un nuevo sistema de información para fortalecer la Gestión Escolar y los procesos de simplificación administrativa y para contar con información veraz y oportuna. **(El Sol de México, p. 9; La Jornada, p. 37; La Prensa, p. 10; La Crónica de Hoy, p. 2 y 9; El Universal, p. 12; Excélsior, p. 1-Comunidad)**

Alumnos salen de vacaciones

Ayer concluyó el ciclo escolar 2014-2015 para millones de alumnos y maestros del Sistema Educativo Nacional, informó la SEP. La dependencia detalló que más de 25 millones 900 mil alumnos y 1.2 millones de maestros de Educación Básica, de escuelas públicas y privadas inician el periodo vacacional. **(La Razón, p. 3; Reforma, p. 1-Ciudad)**

Abrirán sala de lengua de señas

La Biblioteca Vasconcelos inaugurará una Sala de Lengua de Señas dedicada a personas con discapacidad auditiva, tendrá un acervo relacionado con la cultura y servicios de bibliotecarios como lectura de lengua de señas mexicana, búsqueda y recuperación de información y recursos electrónicos. **(La Jornada, p. 7a-Cultura)**

SNTE /CNTE

Llama la SNTE a promover aprecio por los maestros

El SNTE exigió que cese todo ataque contra los maestros y se promueva el aprecio social por la actividad educativa que desempeñan. En el contexto del fin del ciclo escolar 2014-2015, demandó que las acciones de minorías radicales no sean pretexto para estigmatizar al magisterio. La organización que preside, Juan Díaz de la Torre, a través de un comunicado, insistió en hacer un llamado respetuoso y firme a los tres niveles de gobierno, empresarios, trabajadores, medios de comunicación, comunidades académicas y organizaciones de la sociedad civil a reconocer el esfuerzo y la generosidad de los maestros. **(Milenio, p. 14; El Sol de México, p. 9; El Universal, p. 12; Ovaciones, p. 6)**

Amenaza con más protestas la CNTE

La CNTE amenazó con dejar sin clases a los alumnos de Educación Básica de los estados que controla desde el inicio del próximo ciclo escolar, si la SEGOB no reanuda las mesas de diálogo en las que el magisterio disidente exige la cancelación de la Reforma Educativa. Además, este miércoles la CNTE iniciará un plan de acción que incluye la toma de aeropuertos, puentes internacionales, casetas, refinerías, centros financieros, congresos estatales y marchas como medidas de presión. Habrá protestas que se va a seguir dando si no se atiende el conflicto, advirtió el líder de la sección 7, de Chiapas, Adelfo Alejandro Gómez en conferencia de

prensa. En el Distrito Federal, los maestros de la Coordinadora realizarán hoy una marcha que partirá de las inmediaciones del Metro San Cosme rumbo a Los Pinos. Rubén Núñez, secretario de la sección 22 de la CNTE, en Oaxaca, dijo que el gremio realizó calendarios escolares a modo, de tal suerte, que tengan tiempo de organizar sus movilizaciones e impartir clases. **(La Razón, p. 9; El Sol de México, p. 9)**

Admiten que no hay condiciones para evaluación

Normalistas y docentes adheridos a la CNTE protagonizaron una manifestación a las puertas del Congreso estatal y en algunas vialidades de esta ciudad, para mostrar su desacuerdo por la reforma a la ley del Sistema de Pensiones Civiles del Estado de Michoacán, el cual planean los legisladores locales. En tanto, el secretario de Educación de Michoacán, Armando Sepúlveda López, admitió que no hay garantía para que los maestros de la CNTE cumplan con la semana extra de actividades escolares para reponer lo perdido a causa de los constantes paros y manifestaciones, luego de clausurar oficialmente el ciclo escolar 2014-2015 en Michoacán. **(Excélsior, p. 12)**

INFORMACIÓN GENERAL

Plantea Peña apoyo a plan ambiental francés

Frente a la reunión ambiental COP21 que se realizará en noviembre en esta ciudad, el Gobierno mexicano busca incrementar la colaboración con Francia en materia de cambio climático. El Presidente Enrique Peña Nieto afirmó que los franceses han hecho una “audaz convocatoria” para lograr un acuerdo entre Jefes de estado que garantice acciones concretas para enfrentar el fenómeno. “Francia encabeza un esfuerzo para que esta reunión de todos los países convocados, permita realmente establecer acuerdos vinculantes; es decir, compromisos reales que asuman todos los países para realmente combatir el cambio climático”, indicó. **(Reforma, p. 4)**

Desfilan mexicanos en Francia

En cuanto el contingente de 157 elementos de fuerzas federales mexicanas se aproximó a la Plaza de la Concordia, el Presidente Enrique Peña Nieto rompió en aplausos y se le dibujó una sonrisa en el rostro. Tras dos días nublados y de lloviznas en la capital francesa, salió el sol. El Mandatario federal lució más animado, pasados también dos días de la fuga de Joaquín “El Chapo” Guzmán, Incluso, se le vio bromeando con su homólogo de Francia, François Hollande. El primer encuentro entre ambos Jefes de estado en la visita oficial fue cálido; el francés recibió al mexicano con un prologado abrazo, sellado con un apretón de manos y una palmada en la espalda. **(Reforma, PP-4)**

Pemex prepara nuevo recorte

El Director corporativo de Finanzas de Pemex, Mario Alberto Beauregard, advirtió a diputados y senadores que la empresa productiva del Estado tendrá un “importante” recorte presupuestal este año –adicional al aplicado a inicios del mismo- que impactará en las inversiones, lo que desencadenará efectos negativos en la producción y reposición de reservas de petróleo en los próximos años. Durante una reunión de trabajo con legisladores de la tercera comisión de la comisión Permanente, encabezada por el senador Ernesto Cordero, el funcionario de

Petróleos Mexicanos (Pemex) afirmó que el monto del recorte aún está por definirse, pero seguramente será una cantidad importante y éste sólo se detendrá si hay “un improbable vuelco en el contexto del mercado petrolero”. **(El Economista, PP-20)**

Alertan tras 30 minutos

El primer reporte para alertar sobre la fuga de Joaquín “El Chapo” Guzmán tardó casi 30 minutos después de que fue visto en su celda por última vez, a las 20:52 horas del sábado 11 de julio. Ayer, el comisionado nacional de Seguridad, Monte Alejandro Rubido, explicó en conferencia de prensa —en la que presentó el video de la celda y el momento en el que desaparece “El Chapo” detrás de un pequeño muro de la regadera- que sí se activó el código rojo, pero no detalló a qué hora. La alerta roja, comentó se emite en cuanto el personal se percata de la ausencia del recluso, y el protocolo establece que el personal que lo detecta envía un mensaje de radio con el código rojo especificando el área donde se presenta el evento. Fuentes oficiales consultadas por Reforma indicaron que “El Chapo” bajó por el túnel y utilizó la motocicleta montada sobre los rieles y que su recorrido habría durado unos 3 minutos hasta la casa de la Colonia La Juanita. **(Reforma, PP)**

INTERNACIONAL

EU y 5 potencias sellan el pacto nuclear con Irán

Irán y las cinco potencias que poseen armas atómicas, más Alemania, el grupo 5+1, llegaron este martes aquí un acuerdo sobre el programa de desarrollo nuclear iraní que hace imposible que la República Islámica pueda fabricar un arma atómica, a cambio de retirar las sanciones económicas y diplomáticas impuestas a Teherán desde 2006. El pacto es el primer resultado tangible del acercamiento bilateral producido en 2013 entre Estados Unidos e Irán, que rompieron relaciones desde 1980, al triunfo de la revolución islámica que llevó al establecimiento de instituciones políticas en las que el guía supremo —actualmente el ayatola Alí Jamenei— es al mismo tiempo jefe de estado y máxima figura religiosa. **(La Jornada, Contraportada-21-Mundo)**



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
15/07/15	INTERNET	WEB

Entrega la **UPN** a 260 profesionistas

La **Universidad Pedagógica Nacional (UPN)**, unidad 321, llevó a cabo la ceremonia de graduación de 260 egresados de la sede Guadalupe de esta importante institución de educación superior.

El acto se llevó a cabo en la sala Magna del Centro Platero, donde familiares y amigos se reunieron para ser testigos de un logro más de los alumnos.

En el presídium estuvieron diversas personalidades, entre las que destacaron José Manuel Peña Badillo, coordinador de Educación Media Superior y Superior en la Secretaría de Educación (Seduzac), en representación del gobernador del estado, Miguel Alonso Reyes; Julio César Chávez Padilla, secretario del Gobierno de Guadalupe; Juan Martín Rodríguez Romero, representante del comandante de la undécima Zona Militar; Catarino Martínez Díaz, secretario ejecutivo de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Zacatecas (CDHEZ); Adolfo Yáñez Rodríguez, director de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO, por sus siglas en inglés); María de Guadalupe Martínez Torres, directora de la UPN Matamoros; Nicolás Esquivel Muñoz, representante de la Secretaría General de la Sección 58 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), y Jesús Antonio Medina Lomelí, director de la **UPN** Zacatecas.

En el evento se entregaron las cartas de pasante a los respectivos graduados de la Licenciatura en Intervención Educativa, en Educación (sistema semiescolarizado y abierto), y en la Maestría en Educación Básica. Además se entregaron reconocimientos a los alumnos con el mejor promedio de cada programa y se contó con la participación de los graduados Omar Ávila Rodríguez y Lorena Alejandra Medina Hernández, quienes fungieron como oradores en representación de las generaciones 2011-2015 y 2013-2015, respectivamente.

En su mensaje, Medina Lomelí expresó a los egresados que la universidad los ha formado con una visión de educación de calidad y valores humanos. “La crisis más aguda que vivimos es la crisis de las estructuras sociales, contaminada por la corrupción, por las negociaciones clandestinas, por el egoísmo, por los intereses individuales, que nos alejan del bien común. La **Universidad Pedagógica** le apuesta a la educación integral de calidad; la educación es la herramienta fundamental para combatir crisis y la mejor manera de aplicarla es haciendo su tarea con responsabilidad, con pasión, con respeto, con honestidad, siendo congruentes al educar para transformar, que es como aprendieron con nosotros, su casa de siempre”.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
15/07/15	INTERNET	WEB

Presentan maestría para la intervención educativa en **UPN**

La **Universidad Pedagógica Nacional (UPN)** en Hidalgo presentó la maestría en Intervención e Innovación para el Desarrollo Educativo, un programa dirigido a profesionales de la educación para fortalecer la investigación educativa y proponer soluciones a los problemas y necesidades socio-psicoeducativas, explicó Antonio Zamora Arreola, coordinador de este posgrado.

El propósito del programa, dijo, es formar interventores de alto nivel académico para que analicen y diagnostiquen de problemas sociales y psicoeducativos.

Los estudiantes podrán elegir entre las líneas de desarrollo educativo, animación sociocultural, pedagógico-didáctica, educación ambiental para la sustentabilidad, emprendimiento social, educación inclusiva y procesos culturales emergentes y educación para la interculturalidad.

El periodo de recepción de documentos es del 30 de junio al 31 de agosto. Posteriormente comienza el periodo de entrevistas, aplicación de exámenes y curso introductorio.

La publicación de resultados de aspirantes será el 5 de diciembre para comenzar cursos en enero de 2016. La solicitud de registro tiene un costo de 300 pesos y el pago de examen es de 657 pesos.

El resto de los informes para Pachuca y las sedes de Ixmiquilpan, Tula, Tenango, Tulancingo, Ixmiquilpan y Huejutla está disponible en la **UPN**-Hidalgo Pachuca, ubicada en Felipe Angeles, Venta Prieta, atrás del Edificio Naranja de la SEPH.

<http://www.criteriohidalgo.com/notas.asp?id=318442>

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
15/07/15	ESTADOS	32

DENUNCIAN REPRESIÓN EN LA UNIVERSIDAD INTERSERRANA



Unos mil integrantes de la Federación Nacional de Estudiantes Revolucionarios Rafael Ramírez se manifestaron en la capital de Puebla para exigir la renuncia del rector de la Universidad Interserrana del Estado, Enrique Sosa Toxqui, a quien acusan de ordenar la represión de jóvenes que han solicitado mejoras en las instalaciones y de acosar a profesores adheridos a esa agrupación ■ Foto Cuartoscuro

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
15/07/15	ESTADOS	32

Dejan sin becas a niños y jóvenes de SLP

VICENTE JUÁREZ

Corresponsal

San Luis Potosí, SLP.

Desde hace cinco meses mil 908 estudiantes de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí (Uaslp) no han recibido la beca estatal para gastos de manutención, recursos que suman al menos 11 millones de pesos, denunció ayer el Colectivo Praxis Combativa.

El secretario de Finanzas del estado, Jesús Conde Mejía, dijo que las becas forman parte de la negociación salarial con el sindicato de trabajadores univenstarios y que los recursos se liberarán cuando se llegue a un arreglo.

Argumentó que el gobierno del estado turnó a la oficialía mayor las peticiones de los maestros y esa dependencia determinará si solicita presupuesto para las becas. Dijo que aún no hay una petición concreta de los sindicatos y por tanto "no se puede determinar si habrá alguna erogación".

Mientras, el ayuntamiento capitalino suspendió hace 15 días el pago de becas a 6 mil estudiantes de primaria, porque los bancos pretendían cargar una comisión por cada retiro en sus instalaciones, lo cual afectaría a las familias, y el gobierno municipal tampoco puede absorber ese costo, aseguró Pilar Delgadillo Silva, directora de desarrollo social de la administración local.

Señaló que los bancos pretenden cobrar entre 15 y 30 pesos por operación, por lo que buscarán que el dinero se entregue en la tesorería.

Aseguró que esta semana se entregarán a las familias vales con fecha y horario específicos para que puedan hacer válidas sus becas.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
15/07/15	PRIMERA	12

Maestros conservarán su plaza, asegura SEP

CIUDAD VICTORIA. — El gobierno federal, a través de las autoridades educativas, está vigilando que no se afecte a ningún maestro en sus derechos.

“Aprovecho para decirle al magisterio de Tamaulipas que tengan absoluta confianza en la SEP.

Esta es una invitación para que aprovechen estas oportunidades para mejorar sus ingresos a través de la profesionalización”, dijo Juan Leonardo Sánchez Cuéllar, delegado federal de la SEP en Tamaulipas.

Señaló que, a escala nacional, surgió la necesidad de conocer el desempeño de los maestros frente a grupo. Por tal motivo, el Congreso de la Unión reformó diversos artículos de la Constitución de los que surgen la Ley del Servicio

Profesional Docente y la Ley del Instituto Nacional de Evaluación.

“Estas leyes vienen operando de manera paralela para conocer el desempeño que tienen los maestros y también para la atención de la demanda educativa, que lleva como propósito el garantizar una educación de mejor calidad”, señaló.

Informó que esta reforma trae consigo el propósito de elevar la calidad de la educación y en esta misma queda establecido que se protegerá la estancia de los mentores en el servicio, pero los maestros que van a ser evaluados y los que incorporen posteriormente al servicio público docente serán examinados para conocer si se cubre el perfil.

— Juan Manuel Reyes

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
15/07/15	1	9

HABÍA PRESENTADO PROBLEMAS POR SOBREDEMANDA

NORMALIZAN entrega de boletas en escuelas de nivel básico



LA SEP desarrolló un nuevo sistema de información para fortalecer la Gestión Escolar, a fin de consolidar los procesos de simplificación administrativa.

POR GUILLERMO RÍOS

La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que quedó normalizada la entrega de boletas de evaluación de los alumnos de los planteles escolares de educación básica, públicos y privados, luego de la sobredemanda en la captura de información por parte de las escuelas.

A través de la Administración Federal de Servicios Educativos en el Distrito Federal (AFSEDF) la dependencia indicó que, con fundamento en la Reforma Educativa, se generó la necesidad de desarrollar un nuevo sistema de información para fortalecer la Gestión Escolar, a fin de consolidar los procesos de simplificación administrativa y para contar con información veraz y oportuna.

Uno de los módulos de este siste-

ma es el de administración escolar, entre cuya vertiente está precisamente la emisión de reportes de evaluación de los alumnos de los planteles escolares de educación básica.

Previo al cierre del ciclo escolar 2014-2015, se dio una sobredemanda en la captura de información por parte de las escuelas, situación que congestionó el sistema, lo que llevó a la AFSEDF a tomar la decisión de centralizar la impresión y distribución de tales documentos.

Una vez implementada dicha medida, la AFSEDF ha estado imprimiendo con normalidad los documentos y se han venido entregando a los niveles educativos y a los planteles correspondientes. En el curso del día de hoy se entregarán las boletas de alumnos de 900 escuelas faltantes (equivalente aproximadamente al 10 por ciento del total), con lo cual quedará concluida la distribución.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
15/07/15	MÉXICO	3

» **ALUMNOS SALEN DE VACACIONES.** Ayer concluyó el ciclo escolar 2014-2015 para millones de alumnos y maestros del Sistema Educativo Nacional, informó la SEP. Detalló que **más de 25 millones 900 mil alumnos y 1.2 millones de maestros de Educación Básica**, de escuelas públicas y privadas inician el periodo de vacacional.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
15/07/15	CULTURA	7A

- Nuevo espacio en la Biblioteca Vasconcelos

Abrirán sala de lengua de señas

DE LA REDACCIÓN

Con una serie de conferencias, talleres, cuentacuentos, funciones de teatro y cine, la Biblioteca Vasconcelos inaugurará este viernes su sala de lengua de señas dedicada a personas con discapacidad auditiva.

El recinto del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta) tendrá un acervo relacionado con la cultura de las personas que carecen de capacidad auditiva y servicios bibliotecarios como lectura en lengua de señas mexicana, búsqueda y recuperación de información y recursos electrónicos.

Hoy 25 trabajadores de la Biblioteca Vasconcelos asisten a un curso de formación en lengua de señas y atención bibliotecaria a personas con esa discapacidad.

La inauguración será a las 16 horas en la Biblioteca Vasconcelos (Eje 1 Norte Mosqueta, esquina Aldama s/n, colonia Buenavista).

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
15/07/15	POLÍTICA	14

Pide un alto a los ataques Llama SNTE a promover aprecio por los maestros

Alma Paola Wong/México

El Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE) exigió que cese todo ataque contra los maestros y se promueva el aprecio social por la actividad educativa que desempeñan.

En el contexto del fin del ciclo escolar 2014-2015, demandó que las acciones de minorías radicales no sean pretexto para estigmatizar al magisterio.

A través de un comunicado, insistió en hacer un llamado respetuoso y firme a los tres niveles de gobierno, empresarios, trabajadores, medios de comunicación, comunidades académicas y organizaciones de la sociedad civil a reconocer el esfuerzo y la generosidad de los maestros.

Exhorta a los gobiernos, a la sociedad civil y a los empresarios a reconocer su esfuerzo y generosidad

"Una sociedad que aprecia, apoya y motiva a sus maestros es una sociedad más fuerte, cohesionada y con visión de futuro. Su desempeño y profesionalismo refrendan la dignidad y el orgullo de ser maestros", agregó.

El sindicato que encabeza Juan Díaz de la Torre destacó que el trabajo de los profesores es una contribución enorme para fortalecer la escuela pública, respaldar la cohesión social y apoyar la convivencia armónica de los mexicanos.

El gremio destacó que los intereses privados deben dejar atrás la estrategia de descalificar a los maestros como medio para intervenir en la educación nacional.

Asimismo, expresó su respaldo y buenos deseos a los docentes que comenzarán los distintos programas y cursos de actualización y superación profesional con el propósito de mejorar su desempeño.

"Durante los 200 días del calendario escolar, el esfuerzo cotidiano de las maestras y los maestros del país hizo posible la atención de más de 25 millones de alumnos de educación básica y de aproximadamente 4.5 millones de estudiantes de educación media superior", dijo.

Al respecto, el SNTE reiteró sus compromisos fundamentales de seguir defendiendo los derechos sociales, económicos, profesionales y laborales de todos sus agremiados. Así como promover todas las acciones necesarias para respaldar la actualización de docentes, directores, supervisores y asesores técnico-pedagógicos. M

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
15/07/15	MÉXICO	9

La CNTE amenaza con impedir inicio de clases

Por María Cabadas >
mexico@razon.com.mx

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) amenazó con dejar sin clases a los alumnos de educación básica de los estados que controla desde el inicio del próximo ciclo escolar, si la Secretaría de Gobernación no reanuda las mesas de diálogo en las que el magisterio disidente exige la cancelación de la Reforma Educativa.

Además, este miércoles la CNTE iniciará un plan de acción que incluye la toma de aeropuertos, puentes internacionales, casetas, refineras, centros financieros, congresos estatales y marchas como medidas de presión. "Habrá un huracán de protestas que se va a seguir dando si no se atiende el conflicto", advirtió el líder de la sección 7 de Chiapas, Adelfo Alejandro Gómez en conferencia de prensa.

En el Distrito Federal, los maestros de la Coordinadora realizarán hoy una marcha en la que estarán presentes profesores de 26 entidades, como Colima, Chiapas, Chihuahua, DF, Hidalgo, Guanajuato, Guerrero, Michoacán, Morelos, Nuevo León, Oaxaca, Puebla, Querétaro, Quintana Roo, Tabasco, Tlaxcala, Zacatecas, la Comarca Lagunera, Estado de México y Veracruz, entre otros.

Rubén Núñez Ginez, secretario de la Sección 22 de la CNTE, en Oaxaca, dijo que la gremio realizó calendarios escolares a modo, de tal suerte, que tengan tiempo de organizar sus movilizaciones e impartir clases.

"Desde hoy le decimos al gobierno que nosotros construimos calendarios escolares que tienen que ver con la aplicación de nuestras propuestas educativas. Y estamos construyendo

100
mil pesos mensuales
gana Rubén Núñez,
líder de la 22

ADELANTAN que a partir de hoy tomarán carreteras, aeropuertos... como parte de su protesta contra la Reforma Educativa; marcharán profesores de 26 entidades



RUBÉN Núñez (der.), líder de la Sección 22, de Oaxaca, ayer.

precisamente un calendario escolar que nos permita de manera conjunta con los padres de familia, con las comunidades, con los estudiantes salir a las calles en defensa de la educación pública", detalló.

Sobre la denuncia penal que interpuso en su contra la organización civil Mexicanos Primero, Núñez Ginez aseguró que hasta el momento no ha recibido ninguna notificación por parte de la Procuraduría General de la República.

"Cuando en la marcha del 10 de julio pasado me preguntaron que dónde estaba mi amparo, yo les respondí, señalando hacia atrás que todos mis compañeros, que son miles, eran mis amparos", recordó.

Por su parte, Adelfo Alejandro Gómez exigió que se retire la denuncia contra de Núñez

Amago magisterial

El líder de la Sección 7, Adelfo Alejandro Gómez, amenazó con tomar:

- Aeropuertos.
- Centros financieros.
- Congresos locales.
- Puentes internacionales.
- Refinerías.

La CNTE tiene fuerte presencia en:

- Chiapas, con 50,363 maestros.
- Guerrero, con 53,608 maestros.
- Michoacán, con 47,476 maestros.
- Oaxaca, con 83,112 maestros.

Ginez "por parte de este poder fáctico, encabezado por Claudio X. González, quien no tiene ninguna autoridad moral para demandar que se castigue a un luchador social".

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
15/07/15	PRIMERA	12

MICHOCÁN

Admiten que no hay condiciones para evaluación

**POR MIGUEL GARCÍA
TINOCO**

Corresponsal
nacional@gimm.com.mx

MORELIA.— Normalistas y docentes adheridos a la CNTE protagonizaron una manifestación a las puertas del Congreso estatal y en algunas vialidades de esta ciudad, para mostrar su desacuerdo por la reforma a la ley del Sistema de Pensiones Civiles del Estado de Michoacán, el cual planean los legisladores locales.

El secretario de Educación, Armando Sepúlveda López, admitió que no hay garantía para que los maestros de la

CNTE cumplan con la semana extra de actividades escolares para reponer lo perdido a causa de los constantes paros y manifestaciones, luego de clausurar oficialmente el ciclo escolar 2014-2015 en Michoacán.

“Hay falta de convencimiento de nuestra parte y de entendimiento de las partes sindicales de lo que dije en el discurso, tenemos derecho a disentir, pero no tenemos derecho a dejar trancos los programas, había el compromiso de esta representación magisterial de extender una semana más de clases, yo espero que lo hagan”, dijo Sepúlveda.

ACTIVIDADES

El 60% de planteles en Michoacán cumplieron con los 200 días de actividades escolares, y 40% restante no lo hizo.

Reconoció que en Michoacán no hay condiciones para que se aplique la evaluación docente, derivado de las constantes manifestaciones de la CNTE y del ala institucional del SNTE en rechazo del examen, “puede ser que no haya condiciones para aplicar la evaluación también

con este grupo magisterial, y bueno, pues estaremos analizando y atendiéndolos”.

El funcionario estatal señaló que 60% de planteles cumplieron con los 200 días de actividades escolares, y 40% restante no lo hizo.

NORMALISTAS PROTESTAN

Los jóvenes normalistas además de estar en el Congreso estatal se apostaron en la avenida Morelos Norte en el cruce con la avenida Nocupétaro, donde protestaron por el mismo tema: la no aplicación de la reforma educativa en Michoacán y la evaluación docente.

OPINIÓN

SEP

Desde otro ángulo

Gracias al apoyo de la SEP y del CIDE, así como a la colaboración de la Universidad de Stanford y de los consulados mexicanos en San Francisco y San José, un grupo de 60 jóvenes mexicanos, integran el programa “Talentum-Universidad”, quienes están viviendo una experiencia transformadora donde, a través de conferencias y vistas a diversas universidades, fortalecen su formación académica. **(El Financiero, p. 42)**

Exige a la SEP explicación convincente por no entregar boletas (La Jornada, p. 2)

SNTE/CNTE

Teléfono Rojo. ¿Qué culpa tiene Elba Esther? José Ureña (24 Horas, p. 6)

Mexicanos Primero contra la CNTE (Excelsior, p. 11)

Confidencial. Del avión a la CNTE (El Financiero, p. 44)

Sólo para iniciados. Viene el tiempo de la mano firme. Juan Bustillos (Diario Impacto, p. 3)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
15/07/15	1	42

BLANCA
HEREDIA

DESDE OTRO ÁNGULO

Las élites que nos hacen falta

Mover, aunque sea un milímetro, la trayectoria de un barco grande no es fácil. Vencer el peso monumental de la inercia cuesta mucho.

Pesa el pasado, con frecuencia, en exceso. Si lo consigues, al cabo del tiempo, el punto de destino puede llegar a ser radicalmente distinto al que estaba inscrito en el origen.

Intentar alterar trayectorias de vida es un poco como girar la dirección inercial de un transatlántico. Lograrlo requiere una inversión de energía enorme, pero si lo logras, se abren posibilidades y horizontes insospechados.

El programa Talentum del área de educación del CIDE busca justo eso: desanudar las anclas del origen no elegido y ensancharle horizontes a jóvenes mexicanos talentosos. Ahor mismo estamos en la Universidad de Stanford con alumnos de universidades públicas y privadas, provenientes de 20 entidades federativas, quienes tuvieron que pasar muchas pruebas y obstáculos de diversos tipos para ser parte de esta iniciativa. Este viaje de estudio al norte de California tiene por objeto abrirles nuevas perspectivas y animarlos a imaginar futuros más amplios.

Un tercera parte de los 60 jóvenes seleccionados para participar en esta primera generación de Talentum-Universidad son los primeros en su familia en acceder a la educación superior y casi 40 por ciento de ellos nunca habían viajado al extranjero. Si bien muchos de ellos estudian en las mejores universidades

mexicanas, ninguno de ellos había estado en una universidad como Stanford y ninguno tampoco había pernoctado en los dormitorios de una universidad americana.

Gracias al apoyo de la SEP y del CIDE, así como a la colaboración de la Universidad de Stanford y de los consulados mexicanos en San Francisco y San José, este grupo de jóvenes mexicanos está viviendo una experiencia que esperamos les resulte transformadora. Durante las conferencias, las visitas, las comidas y los traslados veo decenas de ojos muy abiertos absorbiéndolo todo, escudriñándolo todo. Los escucho discutir y formular preguntas de todo tipo. Desde las más sencillas, hasta las más agudas y complejas.

Los chicos y las chicas Talentum son brillantes y extraordinariamente inquisitivos. No se conforman con cualquier respuesta, trabajan duro y se exigen y nos exigen incansablemente. Vienen de lugares muy diversos y de condiciones sociales muy distintas y, en muchos sentidos, distantes. Comparten, por otra parte, unas ganas inagotables de aprender, de experimentar y de cambiar el mundo.

Me fascina su asombro, su curiosidad y su entusiasmo sin fin por todo lo que estamos viviendo. Las conferencias, sin duda, pero también los jardines y los edificios, los desayunos abundantes, y un mundo habitado por ciclistas y automovilistas hiper civilizados. Este pedacito de primer mundo plus, hay que decirlo, es muy impresionante.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
15/07/15	1	42

Hemos tenido presentaciones brillantes por parte de profesores de Stanford como Martin Carnoy, Alberto Díaz Cayeros y Rodolfo Dirzo. También una plática espléndida de Deborah Berebichez, primera mujer mexicana con un doctorado en Física de Stanford, quien actualmente trabaja en una empresa de Big Data en Nueva York y es una muy activa divulgadora de la ciencia e impulsora de vocaciones científicas y tecnológicas entre niñas y mujeres jóvenes de países en desarrollo y grupos minoritarios en Estados Unidos. Nos faltan todavía las vistas a Google, a laboratorios de la NASA y la Universidad de Berkeley, así como encuentros tanto con jornaleros y empresarios agrícolas mexicanos de la región.

Un viaje de estudio muy intenso

en actividades y experiencias que forma parte de un programa más amplio cuyo objetivo central es contribuir a impulsar un nuevo tipo de élites para México. Élites diversas en su origen social y geográfico, basadas única y exclusivamente en el mérito, el talento y el esfuerzo. Élites que se ganan su lugar, que saben convivir en la diversidad, que están abiertas al mundo, y, al mismo tiempo, profundamente comprometidas con lograr un México más incluyente y más justo.

Talentum-Universidad es un experimento modesto en tamaño y muy ambicioso en alcance que aspira a inspirar otras iniciativas para volver a pegarnos como colectividad, para crecer juntos y para reimaginar un proyecto nacional común, digno de ser emprendido.

Talentum-Universidad

El programa Talentum del CIDE, que cuenta con el apoyo de la SEP y la Universidad de Stanford, busca ensanchar los horizontes a jóvenes mexicanos talentosos.

Reimaginar un proyecto nacional

Se trata de impulsar un nuevo tipo de élites en México que se ganen su lugar, que estén abiertas al mundo y comprometidas con lograr un país más incluyente y justo.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
15/07/15	EL CORREO ILUSTRADO	2

**Exige a la SEP explicación
convinciente por no entregar boletas**

Hoy, fin del ciclo escolar 2014-2015 ocurrió un evento inusitado: en muchas escuelas no estuvo lista la documentación que se iba a entregar a los alumnos. ¿Qué ocurrió? ¿Una falla de la SEP? ¿De los maestros? Los maestros de escuelas diversas no pudieron tener la misma falla. Entonces... ¿fue un complot en contra de los mentores para dar la puntilla a la ya muy vapuleada imagen presentada a los mexicanos por el gobierno y los medios de comunicación afines al mismo? Como sea, fue una acción que dejó mucha inconformidad y molestia a los padres y los alumnos, tomando en cuenta que los citaron para más tarde e incluso para otro día. La SEP debe una explicación a la comunidad escolar, pero que sea convincente.

Fernando Quiroz Nácar



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
15/07/15	EL CORREO ILUSTRADO	2

Contra la evaluación punitiva

Tras la marcha nacional del Metro Normal a Gobernación a las 10 am se realizará la mesa redonda *Contra la evaluación punitiva, una evaluación alternativa*, con la participación de Hugo Aboites Aguilar, rector de la UACM y de Enrique Calderón Alzati, del Instituto Galileo de Innovación Educativa; el 15 de julio a las 18 horas en el Auditorio Agustín Ascensión Vázquez de la Sección 9 CNTE (Belisario Domínguez 32, colonia Centro Histórico. CNTE, Pedro Hernández.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
15/07/15	NACIONAL	6

JOSÉ
UREÑA



TELÉFONO
ROJO

joseurena2001@yahoo.com.mx

¿Qué culpa tiene Elba Esther?

La evasión de Joaquín *El Chapo* Guzmán impactó en el Reclusorio Sur.

Si Elba Esther Gordillo tenía alguna posibilidad de salir de la prisión por razones de edad y purgar sus condenas –de haberlas- en reclusión domiciliaria, deberá esperar algún tiempo.

Tal vez no mucho.

Unos seis meses más, digamos.

Las razones son evidentes: el gobierno de Enrique Peña Nieto no puede someterse a una nueva humillación tras las muchas recibidas con casas blancas, higas, la desaparición de 43 normalistas en el municipio perredista de Iguala, la crisis económica...

Las razones son políticas y lejos quedará el compromiso de marzo de 2012, cuando se cruzaron desacuerdos partidistas y acuerdos personales para dar salida a la dirigente magisterial.

Ella y su partido Nueva Alianza iban unidos en alianza parcial para las elecciones con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), pero ella exigió de masiadas posiciones uninominales y plurinominales.

Ante el encarecimiento, Enrique Peña Nieto ordenó al dirigente priista Pedro Joaquín Coldwell no ceder a tanto reclamo y la alianza se cayó en perjuicio de su yerno Fernando González y otros familiares de *La Maestra*.

OSORIO LE MOSTRO EL ROSTRO DEL ESTADO

Pese al rompimiento, Elba Esther Gordillo hizo campaña por Enrique Peña Nieto.

No tanto por empatía ideológica o política, sino por odios al entonces perredista Andrés Manuel López y a Josefina Vázquez Mota, quien como secretaria de Educación Pública falló en arrebatarle el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE).

Ya en la victoria y con la reforma educativa en marcha, muchos peñistas se enfrentaron a Gordillo.

Ella insistió en rechazarla.

Para la historia es el último choque con Miguel Ángel Osorio Chong, con quien como secretario de Organización del PRI selló el rompimiento electoral para las votaciones de julio de 2012.

La reforma avanzaba y Elba

Esther amenazaba.

–Verán a los maestros en la calle –retó a Osorio Chong.

–Pues los maestros verán el rostro del Estado en la calle –le respondió el secretario de Gobernación.

Lo demás es sabido.

Se activó una vieja investigación sobre enriquecimiento, uso indebido de recursos del SNTE, una red financiera para lavar dinero y otros delitos a los cuales la autoridad pretende equiparar a delincuencia organizada.

En esas condiciones *La Maestra* viajó la tarde del 26 de febrero de 2013 de San Diego a Toluca para, previa cena en el Distrito Federal, encabezar el congreso magisterial en Guadalajara y activar la resistencia a la reforma educativa.

Hoy su situación depende de la generosidad del Poder Legislativo.

GDF: SERNA, GRANADOS Y LA NUEVA CAMADA

1.- El tiempo se vence y Miguel Mancera debe dar el golpe final para demostrar poder y preparar la segunda mitad de su administración al frente del Gobierno del Distrito Federal (GDF).

No hay mucha noticia.

La guadaña iría contra el secretario de Gobierno, Héctor Serrano; la secretaria de Desarrollo Social, Rosa Icela Rodríguez; el secretario de Movilidad, Rufino León, y el responsable de la Oficina de Jefatura de Gobierno, El Güero Javier González Garza.

La baraja se mueve a favor de Manuel Granados, jefe del control político de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF); Luis Serina, secretario particular; Armando Ríos Piter, senador de la república, y José Ramón Amieva.

Y 2.- la situación del ex gobernador de Tabasco Andrés Granier es preocupante.

Ha sufrido varios pre infartos y su edad obliga a tomar una determinación: o se le dicta sentencia o se le permite la prisión domiciliaria.

Hay un dato extra: ante la justicia el gobierno de Arturo Núñez no ha demostrado fraudes, desvíos u otros delitos en perjuicio del erario estatal.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
15/07/15	PRIMERA	11

Mexicanos Primero contra la CNTE

En las dos últimas semanas la prensa ha dado cobertura a la denuncia que Mexicanos Primero (MP) presentó en contra de Rubén Núñez, jefe de la Sección 22 (S22) del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), cabeza de la temible Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). La mayoría de las notas y comentarios han sido favorables a la asociación civil, en parte por el hartazgo que la CNTE ha creado en amplios círculos sociales.

Colegas del gremio de investigadores coinciden en que la CNTE ya rebasó todos los límites y critican que la Secretaría de Gobernación haga tanta concesión a sus dirigentes. Pero temen que MP —por el hecho de tener su fuente de financiamiento en grandes empresarios— quiera privatizar la educación.

Veo el asunto en una perspectiva distinta. Pienso que es una etapa de lucha prolongada por la democracia y el Estado de derecho. "La democracia y el imperio de la ley —apunta Francis Sejersted— pueden verse como dos medios distintos para superar la contradicción inherente entre Estado y sociedad... El imperio de la ley pretende reducir la autoridad (y la arbitrariedad) del Estado, mientras que la democracia intenta movilizar a la sociedad a ejercer la autoridad del Estado".

Las denuncias penales contra los líderes de la CNTE por fraude y peculado ponen en el banquillo de los acusados no sólo a Núñez, sino a todo el aparato de Estado. Es una arbitrariedad que sigan devengando salarios "por hacer política", es una violación flagrante de la ley. Y el yo acuso es tanto contra los gobiernos de los estados como contra el gobierno federal. Más contra éste. Las negociaciones turbias en Gobernación brindaron impunidad a los dirigentes de la S22 y siembran incentivos para que sigan con sus estrategias de chantaje, extorsión e intimidación.

Por supuesto que no veo a MP como los voceros de toda la sociedad civil, tampoco pienso que no tengan intereses, pero lo que importa en este momento es su lucha por el imperio de la ley. Coincido con la presión que pone al aparato de Estado. MP tiene capacidad de movilizar a ciertos grupos y una aptitud demostrada de situar su agenda en la plaza pública.

La penetración de MP activa a amplios sectores —no nada más a los grandes empresarios— y hace crecer el descontento contra la CNTE. Logró hacer alianzas con otras asociaciones civiles y armó un frente amplio contra la impunidad. Exige que se cumpla con la ley. En éste y en otros puntos concuerdo con sus dirigentes. En otros asuntos soy crítico de su proceder.

El aliado principal de MP es el Consejo Mexicano de Negocios, que agrupa a las 49 personas que manejan las empresas más ricas del país. El padre del presidente de MP, Claudio X. González Laporte, dejó la presidencia de aquel organismo y lo sustituyó

Alejandro Ramírez Magaña, el segundo en el consejo de MP. El mensaje de Ramírez fue claro y duro: "Ceder al chantaje en Oaxaca, Michoacán y otras regiones del país deteriora la credibilidad que conceden el resto de los maestros a la imparcialidad de los procesos de la reforma".

El Presidente evadió ofrecer una respuesta contundente; sólo ratificó su compromiso con la calidad educativa como uno de los pilares para el desarrollo del país.

Las voces contra la CNTE se multiplican. Hasta voceros del PRD le toman distancia. *La Razón* (9 de julio) citó declaraciones del senador Armando Ríos Piter: "Me parece que para eso las autoridades tienen que hacer la parte que les toca", aseguró que se debe exigir a las autoridades tomar "cartas en el asunto para no dejar pasar este tipo de acciones... es la exigencia que los ciudadanos hoy plantean, respecto de que se cumpla con la ley".

Es una arbitrariedad que sigan devengando salarios "por hacer política", es una violación flagrante de la ley. Y el yo acuso es tanto contra los gobiernos de los estados como contra el gobierno federal. Más contra éste. Las negociaciones turbias en Gobernación brindaron impunidad a los dirigentes de la S22 y siembran incentivos para que sigan con sus estrategias de chantaje, extorsión e intimidación.

Ante la avalancha de reclamos, los líderes de la CNTE sólo atinaron a decir que son objeto de una persecución política.

Muchos piensan —incluso columnistas destacados, como Raymundo Riva Palacio y Jorge Fernández Menéndez— que por fin le llegó la hora a la CNTE, que el gobierno del presidente Peña Nieto dijo ya basta. Tengo mis dudas. En la Segob les siguen diciendo vayan a clases y luego negociamos, ¿negociar qué?

En plata: no le veo tamaños a este gobierno, el imperio de la ley no es una de sus prioridades. Creo que el Presidente interpreta los resultados del 7 de junio como un respaldo a su forma de gobernar. El Consejo Mexicano de Negocios y los editorialistas optimistas seguirán esperando.

RETAZOS

Si no pudo retener a El Chapo, ¿podrá con la CNTE?

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
15/07/15	1	44



Del avión a la CNTE

Casi con una hora de retraso inició ayer la conferencia de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación. ¿La razón? El vuelo de Rubén Núñez, líder de la Sección 22, se retrasó. Así, el líder acumula millas mientras los maestros llegarán a la marcha en sus camionetas... Porque hoy, sépalo usted, van a volver a desquiciar el DF.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
15/07/15	1	3

SÓLO PARA INICIADOS



JUAN BUSTILLOS

Viene el tiempo de la mano firme

Por más que algunos se sorprendieran con la "incorporación", el lunes, de Manlio Fabio Beltrones a la comitiva del Presidente en Francia, nada tiene que ver con alguna llamada de "urgencia". El martes 7 publicamos aquí que acompañaría a Enrique Peña Nieto, pero advertimos que no significaba que el coordinador de los diputados priístas será embajador en París.

Manlio no fue llamado a la gira por la supuesta "urgencia" motivada por la escapatoria de Joaquín "El Chapo" Guzmán; su participación fue programada con anticipación; de hecho, desde el lunes 6 lo comentó a sus compañeros miembros de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión.

Su presencia, supuestamente de último momento en la gira, y la presunta "urgencia" con que habría sido convocado tiene que ver con un juego periodístico, normal por cierto, para meter más ruido a Miguel Osorio Chong, golpeado porque algunos de sus subordinados, del rango que sea, dejaron escapar, o ayudaron a huir, a "El Chapo".

Los promotores de la "urgencia" nos quieren decir en castellano que Manlio fue convocado a Francia para serle ofrecida la Secretaría de Gobernación.

Nada más falso.

Después de la escapatoria del jefe mafioso ignoro qué planes tiene el Presidente para Osorio Chong, aun cuando la filosofía de éste sea no abandonar el barco en situación de crisis; es facultad exclusiva de Peña Nieto designar, cesar o aceptar dimisiones. Sólo él sabe lo que hará.

De igual manera, ignoro si a Manlio le interesa ser secretario de Gobernación en el contexto que vive el país, pero no me queda duda que posee, como nadie, las capacidades que requiere el puesto y que, en dado caso, difícilmente rechazaría una

petición del Presidente. No por ambición u oportunismo, sino por lealtad.

Hace mucho que Beltrones debió ser responsable de la política interior nacional; de hecho, lo fue, en buena medida, al lado de don Fernando Gutiérrez Barrios. Para no ser exhaustivos recordemos que como subsecretario de Gobernación operó las defenestraciones de Joaquín Hernández Galicia y del profesor Carlos Jonguitud Barrios.

En realidad, su partida a gobernar a los sonorenses marcó el debilitamiento de la Secretaría de Gobernación, que en este sexenio intenta ser revertido.

Casi de manera simultánea al inicio del viaje de Manlio a Hermosillo, a don Fernando le fueron arrebatados el manejo de la seguridad nacional y la relación con los medios de comunicación. Ya sin sus manos, y sin herramientas, siguió operando un tiempo, con eficiencia, sólo por su prestigio personal.

El retomo de Manlio a la capital, 6 años después, coincidió con el final del priato. El último secretario de Gobernación del PRI, Diódoro Carrasco, fue un panista infiltrado; no es casual que Ernesto Zedillo lo escogiera por ser el más panista de los priístas, pues deseaba rehacer la relación con el PAN después de la defenestración de Antonio Lozano García como procurador y de no entregar la cabeza de Guillermo Ortiz, como se había comprometido.

De la era panista no hay un secretario de Gobernación a recordar; la muerte no dio oportunidad a Juan Camilo Mouriño, que parecía tener atributos.

A Osorio Chong le regresaron todo lo que le fue arrebatado a don Fernando y más, pero, en los 2 primeros años, el Pacto por México se impuso a cualquier otra razón de Estado; así fue como la mano

firme cedió su lugar a las innumerables e interminables mesas de negociación, pero también se archivaron los expedientes, de 12 años, de todo tipo de ismos que merecían ser atendidos de otra manera.

Hace tiempo se tomó la decisión de cambiar de estrategia, es decir, dar paso a la mano firme; los estrategas habían decidido esperar a la entrega del tercer informe, pero las circunstancias modificaron todo.

El líder de la Sección 22 de la CNTE, Rubén Núñez, que presume cobrar por hacer política, y su testaferro Adelfo Gómez, de la Sección 7 de Chiapas, no sabe leer señales. Ayer anunciaron una especie de Revolución si Gobernación no satisface su pliego petitorio. En realidad, están rascando las chiches a la gata; igual algunos empresarios y otro tipo de personajes, y tratando de aprovechar una supuesta debilidad de la Segob.

La situación cambió y Gobernación deberá hacerlo también. Parece tarde, pero nunca lo es.

En estas circunstancias ¿estaría Manlio dispuesto a convertirse en el malo de la película?

La experiencia demuestra que nunca, quienes hacen este trabajo, terminan bien; en el momento, la sociedad aplaude, pero después, las buenas conciencias se asustan.

Es el síndrome de Tom Horn, un personaje real al que Steve McQueen personificó en Hollywood; en el cine, los ganaderos lo contrataron para pacificar el territorio, pero cuando su salvador decidió instalarse en el pueblo, simplemente, lo ahorcaron.

Es un riesgo a calcular.

#SóloParaIniciados